



Mi Universidad

Ever López Rievera

Cuadros Sinópticos

Tercer Parcial

Interculturalidad y salud I

Universidad del Sureste Campus Comitán Licenciatura en Medicina Humana

Primer cuatrimestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de noviembre de 2024

Dr. Sergio Cuy
Jimenez Ruiz

Sistema Médico convencional

La introducción a la Medicina alternativa y complementaria, la Mac ha ganado un interés significativo entre los pacientes, quienes buscan opciones de tratamiento que complementan la medicina convencional. Este fenómeno ha llevado a una mayor participación de los pacientes en la toma de decisiones sobre su salud, lo que contrasta con la postura más tradicional de los médicos que a menudo se basan en la medicina basada en pruebas.

Los desafíos en la validación de la Mac enfrenta críticas debido a la falta de pruebas rigurosas que respalden muchas de sus prácticas. El documento señala que, aunque existen disparidades en la evidencia entre la medicina convencional y la Mac, esta situación de las prácticas alternativas.

De hecho, se estima que menos del 30% de los procedimientos en la medicina convencional han sido validados mediante estudios clínicos controlados. Esto sugiere que tanto la medicina convencional como la MAC comparten limitaciones en cuanto a la evidencia científica que respalda sus tratamientos.

Sistemas de atención a la salud

Abordando la estructura y funcionamiento de los sistemas de salud, centrándose en los modelos de financiación y su impacto en la cobertura y acceso a servicios sanitarios. A continuación, se presenta un resumen extenso de los puntos clave tratados en el texto.

Existen diferentes tipos de modelos de financiación de sistemas de salud.

Modelos de financiados por impuestos que son apartir de los ingresos generales del estado, principalmente a través de impuestos. Se caracterizan por ofrecer cobertura universal, donde todos los ciudadanos tienen acceso a los servicios de salud sin importar su capacidad económica.

La contribución de los ciudadanos al sistema sanitario se basa en su capacidad económica, no en el consumo de servicios.

Esto ayuda a prevenir la selección adversa de colectivos a riesgos.

La financiación sanitaria está directamente relacionada con el sistema fiscal del país, lo que implica que la progresividad o regresividad de la financiación sanitaria depende de la estructura fiscal.

Dr. Sergio ~~Cuer~~
Jimenez Ruiz

Sistema medico tradicional

La introducción a la Medicina Indígena su importancia como un sistema de salud que ha existido desde épocas precolombinas.

Se menciona que este conocimiento ancestral no solo se centra en el tratamiento de enfermedades individuales, si no que también aborda la salud colectiva de la comunidad.

La medicina indígena se basa en una relación íntima con la naturaleza y en la comprensión de que la salud está interconectada con el entorno social, cultural y espiritual.

La Prohibición de la Medicina Alternativa son uno de los puntos críticos que se aborda es la legislación que limita la práctica de la medicina alternativa.

Se establece que, según la normativa vigente, solo los médicos con título y cédula profesional pueden ofrecer servicios de medicina alternativa lo que excluye a los médicos indígenas de ejercer sus métodos tradicionales de curación.

Esta prohibición no solo es un ataque a la diversidad cultural, sino que también empuja a las comunidades a depender de tratamien-

Dr. Sergio ~~Cover~~
Jimenez Ruiz

Teoría de sistemas
La importancia de la antropología
médica y la teoría de sistemas
en la comprensión de estos fenómenos.
A continuación, se presenta un resumen
extenso que abarca los principales
conceptos y argumentos del texto.

La cosmovisión se define como el
marco conceptual a través del cual
una cultura interpreta el mundo y su
lugar en él. Este concepto es
fundamental para entender cómo las
diferentes sociedades perciben la salud
y la enfermedad. En el contexto de
la salud, la cosmovisión no solo
influye en la forma en que se entienden
el cuerpo humano, sino también en
cómo se perciben las reacciones con
el entorno, la naturaleza y lo divino.
La cosmovisión indígena mesoamericana,
por ejemplo, considera al ser humano
como un ente integral, donde el
cuerpo, la mente y el espíritu están
interconectados y en constante
interacción con el universo.

Bibliografía

1. Gómez. M. S., Toledo. E. A. A. y Jiménez. M. J. J. (2013). Sistemas de salud. Modelos. En: Elsevier 419-424
2. Dirección General de Planeación y Desarrollo en Salud. (S/A). Los Sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de Sistemas. DGPLADES.
3. Katz. D. L. (2003). La integración de la medicina convencional y no convencional: teniendo un puente sobre las turbulencias aguas del cuidado de la salud. En: Humanistas, Humanidades Médicas. Vol.1. N.2. 171-179
4. Pérez. R. M. (2011). La medicina indígena: efectividad a prueba. En: revista Tukari. No.16.

